

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 703 7

## Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 15 DE ENERO 1885.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que resque, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## ORIGEN DEL PUEBLO

### JAPONÉS.

(—)

Las costumbres de los japoneses son tan interesantes y originales, al mismo tiempo que difieren tanto de sus vecinos más próximos, que el problema de su origen ha preocupado nuestro ánimo como el de varios viajeros que han visitado ántes que nosotros ese imperio del extremo de Oriente. Sin embargo, la ciencia en sus titánicos esfuerzos ha sido aun impotente para descubrirlo, si bien los adelantos de la filosofía comparada, en todo lo que se refiera á los idiomas orientales, hace abrigar la esperanza de que aquella con su poderoso auxilio no ha dicho aún la última palabra.

Remontándonos á los orígenes del pueblo japonés, no encontramos en ellos, como en los de otros países, hordas nómadas y conquistadoras, cuyas costumbres recuerdan las del hombre prehistórico que describe Piguet en sus obras, sino tribus inofensivas, exclusivamente dedicadas á la pesca y á la caza.

Los que formaban esas tribus se llamaban *ainos*, que significaba hombre, y habitaban el litoral y las islas septentrionales del gran Océano. Son anchos de espalda y de estatura regular, tienen la cabeza muy gruesa y se distinguen por la exuberancia de su cabellera, que les dá cierto parecido con el oso de las cavernas. Pertenecen, según el sabio geólogo norte americano Bickmose, á la gran familia ariana, de quien son quizás la única rama que existe.

El japonés pertenece, sin duda alguna, á la familia turiniana, si bien sería importantísimo descubrir la causa de la diferencia de color que existe entre los coreanos, chinos y japoneses, á pesar de proceder todos del mismo tronco, siendo por demás extraño que los unos sean de la raza amarilla y los otros de la blanca.

Las corrientes marítimas han debido influir mucho en la misteriosa historia de las emigraciones. Quiérase que en aquellos primitivos tiempos en que la navegación no era una ciencia, los tripulantes de las embarcaciones abordaban islas desconocidas, se identificaban con las costumbres de sus habitantes ó introducían las suyas, unido á su idioma, añadiendo un obstáculo más para descifrar el problema del origen de un pueblo. Las pieles rojas del Norte-América tienen un gran parecido con las jopohesas, y en el idioma *quichua* de indios peruanos, se encuentran sonidos de las lenguas japonesas. Esta es rica y armoniosa; es el italiano del extremo Oriente y encierra varias palabras españolas, sin embargo, esto se explica fácilmente;

los primeros europeos que llegaron á aquellas islas eran portugueses, y las palabras que pronunciaron se habían conservado en el idioma por la estraneza y asombro que causó su aparición entre los indígenas.

Como desaparecieron los celts de algunos condados de Inglaterra, los *ainos* se encuentran relegados á la parte Norte del Japón, en la isla de Yesso, sin que por esp su recuerdo esté perdido en las demás islas. Este sólo inspira respeto, y en las comidas de etiqueta se sirve, aun en la época presente, unos mariscos de que los *ainos* eran muy aficionados, rindiendo de esta manera un tributo á la gran consideración que á todos nos merece. El gran navegante Marco Polo, dijo de ellos que se distinguían de los mogoles por su cultura.

## LOS TERREMOTOS.

### Telegramas del servicio particular del *Imparcial*.

Málaga 13 (9,20 n.)

Canillas de ceituno, 13 (3 madrugada)

Continúan sin cesar los movimientos de trepidación.

Se ha sentido una horrible sacudida á las ocho y cuarenta y cinco minutos de la noche pasada.

Los vecinos huyen llenos de pavor. Hay varios de ellos heridos.

Algarrobo 13 (5 t.)

Nuevas convulsiones terrestres esta última noche.

No hay noticias de sus efectos.

Torrox 13.

Oscila el suelo constantemente.

Al anocheecer se ha desencadenado sobre este pueblo un espantoso huracán.

Nerja 13.

Las oscilaciones van siendo aquí menos frecuentes.

Disminuye el pánico á medida que se acerca el momento de la anhelada visita regia.

Aquí, en la capital de la provincia, nos encontramos en la misma situación que ayer.

Granada 13 (10,25 n.)

Segun las observaciones científicas del profesor de historia natural de este Instituto, Sr. Garcia Alvarez, el punto de partida de los terremotos ha sido la Sierra Nevada.

El fenómeno ha descrito en su marcha la figura de un arco elipsoidal.

La línea oriental comprende, por el orden en que van citados, los pueblos de Jatar, Arenas de Rey, Fornes, Jayena, Albuñuelas y Murchas, decreciendo el movimiento al llegar al arranque de Sierra Nevada, que es el punto de partida de la línea occidental.

En la línea occidental están comen-

zados la sierra de Alhama, Zafarraya, Ventas de Zafarraya, Santa Cruz de Alhama y Turro, decreciendo el movimiento al llegar á la sierra de Loja.

Los sacudimientos de que han sido víctimas varios pueblos de la provincia de Granada se han comunicado por derivaciones de la Sierra Tejada con Canillas de Aceituno, Periana y Velez, y con Antequera y Archidona.

Para que se comprenda la extensión y gravedad de las desdichas á cuyo remedio acude hoy toda España, apresúrome á transmitir la estadística definitiva de las desgracias personales ocasionadas en esta provincia por los terremotos.

Alhama, 307 muertos y 502 heridos.

Albáñuelas, 102 muertos y 500 heridos.

Arenas del Rey, 135 muertos y 253 heridos.

Ventas de Zafarraya, 73 muertos y 28 heridos.

Santa Cruz de Alhama, 13 muertos y 8 heridos.

Zafarraya, 34 muertos y 86 heridos.

Murchas, nueve muertos y 12 heridos.

Jayena, 17 muertos y cinco heridos.

Cacín, 18 heridos.

Olivar, cuatro muertos y tres heridos.

Alar, un muerto y 20 heridos.

Cázar, un muerto.

Zubia, un muerto.

Jatar, dos muertos y 11 heridos.

Cañar, un herido.

Jordales, un muerto.

Capileira, dos heridos.

Motril, un muerto.

Loja, cinco muertos y 30 heridos.

Total: 695 muertos y 1.480 heridos.

El rey ha hecho cuantiosos donativos con destino á Albuñuelas, parte en lotes y partes en socorros individuales, bajo la misma forma adoptada para los pueblos de Alhama y Arenas.

Segun parte del alcalde de Conchil, adviértense alrededor del pueblo varias grietas que despiden vapores fuertemente sulfurosos.

Hay noticias de Málaga que dicen haberse hundido varias casas.

Aquí no ocurre novedad.

Aznúfizar 13.

En la noche anterior se han sentido repetidas oscilaciones.

La última se sintió á las cinco y media de la madrugada de hoy y revistió gran intensidad.

Aumenta de un modo considerable

el quebranto de los edificios, y por esto ha sido necesario derribar algunos, con objeto de evitar desgracias.

## MARINA.

Se han manifestado al capitán general del Ferrol las gestiones que debe hacer para la adquisición de carbones españoles.

—Han sido dictadas las disposiciones oportunas para la construcción de cañones de acero Hontoria en el arsenal de la Carraca.

—Por el ministerio de Marina se ha significado al de la Guerra la conveniencia de que por la fábrica de Trubia se ejecuten en un año las construcciones de cañones de acero Hontoria para el acorazado.

—Ha salido de Cadiz para Málaga, el vapor "Vulcano," al servicio del rey.

—El 15 saldrá de Alicante para Cadiz, la goleta "Caridad," á hacer carbón y víveres para su viaje á Canarias.

—Ha llegado al Grao la draga "España," que con la "Valencia" forman el tren de limpia, adquirido por la diputación provincial de Valencia, para al servicio de aquel puerto.

—En Cadiz se han hecho los ensayos de los aparatos lanza-cabos de la Sociedad de Salvamento de Naufragos. Las pruebas dieron los mejores resultados y alcanzando los cables á una distancia de más de 450 metros.

—Se ha manifestado al ayuntamiento del Ferrol que se tendrán presentes sus deseos de que la escuela Central de Marina se sitúe en aquel departamento, haciéndose igual manifestación al ayuntamiento de San Fernando.

—Se ha nombrado comandante del cañonero "Paz," al teniente de navio, de primera clase D. José Fernandez de Parga.

D. Manuel Lobo.

—Se ha concedido la placa de San Hermenegido al capitán de fragata D. Cruz sencilla de id. al teniente de infantería de marina D. Eduardo Rey de la Cruz.

—Idem idem de idem al teniente de navio D. Emilio Seris de Graniet.

El día 7 por la noche llegó á Gibraltar el bote de la barca inglesa *San Parden*, de Southfields, su capitán A. Graham, procedente de Newcastle con carbón para Oran, conduciendo al referido capitán y nueve tripulantes, el cual comunica que el 4 del corriente á la siete de la tarde, encontrándose sobre 14 millas al Sur de Cabo Espartel, remando un fuerte viento de Levante y hoviéndose, nupu-